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Tipp: kein Namenwort mit weiblichem Begleiter in der 
Einzahl. Du kannst also trotz der fehlenden Änderung (keine hinzugefügte Endung oder 
Umlaut) die Mehrzahl gut erkennen. Denn der Begleiter die zeigt dir hier an, dass sich das 

Die Grundform eines 
Namenwortes ist der 
Nominativ Singular, also die 
Einzahl. Zum Beispiel: Hund, 
Haus, Stift, Baum …

Grundform

Zahl
Die Mehrzahl mit keiner Änderung 
bilden

Ein paar Namenwörter verändern sich nicht, wenn sie von der Einzahl in die Mehrzahl 
gesetzt werden. Diese Wörter stellen Ausnahmen dar und sind somit relativ selten. Leider 
gibt es keine einfache Regelung dafür, welche Wörter sich bei der Mehrzahl-Bildung nicht 
verändern. Daher lernst du sie am besten auswendig.

Diese Wörter verändern sich in der Mehrzahl nicht.
Nur der bestimmte Begleiter ist in der Mehrzahl immer die.

der Computer → die Computer 
der Esel → die Esel
das Fenster → die Fenster

→
das Mädchen → die Mädchen
das Messer → die Messer
der Schüler → die Schüler

Die Mehrzahl mit keiner Änderung bilden

Beispiele:

• Bei der Bildung der Mehrzahl gibt es Namenwörter, die sich nicht verändern.

• Die Grundform der Namenwörter bleibt also, wie in der Einzahl, erhalten. Du musst nur 
den Artikel die verwenden.

• Es gibt nur wenige Wörter, die in Einzahl und Mehrzahl gleich sind. Am besten ist es, 
wenn du sie auswendig lernst.

• Die Bildung der Mehrzahl von Nomen ohne Änderung wird auch unregelmäßig genannt.


